

Chronologie

14. Mai 1884: Geburt von Anton Paar in Wien.
31. März 1885: Geburt von Maria Barmüller in Neudau.
7. November 1898: Beginn der Lehrzeit Anton Paars.
4. Oktober 1904: Geburt von Heinrich Platzer in Hausmannstätten.
30. März 1907: Geburt von Hermine Paar in Graz.
27. Oktober 1907: Heirat von Anton und Maria Paar in Graz.
20. Dezember 1909: Geburt von Tochter Margareta („Gretl“) Maria Paar in Graz.
- 1904 - 1919: Berufliche Wanderjahre von Anton Paar.
- 1922: Anmeldung der Bau- und Maschinenschlosserei Anton Paar als Einzelunternehmen und Übernahme der Werkstatt in der Heinrichstraße 47/Rosenberggürtel 4 in Graz.
- 1924: Elektrifizierung der Werkstatt.
- 1929/30: Beginn der Kontakte zur Technischen Hochschule in Graz.
27. Juni 1931: Gretl Paar, die Tochter von Anton Paar, absolviert als erste Frau in der Steiermark die Schlossermeisterprüfung.
- Oktober 1931: Beginn des Elektroschweißens in der Werkstatt.
27. August 1932: Geburt von Ulrich Santner in Unternberg, Salzburg.
27. September 1932: Heirat von Gretl Paar und Heinrich Platzer.
13. Juli 1933: Geburt von Margaretha, Tochter von Gretl, in Graz.
20. Juli 1933: Tod von Heinrich Platzer.
- 1940: Die Werkstatt wird Rüstungsbetrieb, Fertigung von Messlehren und Präzisionsvorrichtungen, Umzug der Familie von der Nibelungengasse 2 in ein Haus am Schwarzen Weg 243 (54).
- 1954/55: Umzug der Werkstatt und Bau eines Gebäudes an der Kärntnerstraße 322 in Graz-Straßgang.
- 1957: Produktion des ersten wissenschaftlich-analytischen Instrumentes, der Röntgenkleinwinkelkamera nach Otto Kratky.
- 1959: Heirat von Ulrich Santner und Margaretha Platzer.
7. Februar 1960: Geburt von Friedrich Jungwirth in Gmunden.
21. August 1961: Geburt von Maria Santner in Graz.
13. Dezember 1962: Tod von Anton Paar in Graz.
- 1963: Ulrich Santner übernimmt zusammen mit der Familie Paar/Platzer die Leitung des Unternehmens. Überführung des Einzelunternehmens in die Anton Paar KG. Beginn der Elektronik im Unternehmen in Zusammenarbeit mit Hans Leopold und Ernst Turba. Erster Zubau.
- 1967: Vorstellung der weltweit ersten digitalen Dichtemessapparatur DMA 02 C nach dem Biegeschwingerprinzip (nach Hans Stabinger) auf der Messe Achema.
- 1970: Vorstellung der DMA 10.
30. April 1973: Gretl Platzer und Hermine Paar scheiden aus dem Unternehmen aus.
- 1975: Fertigung von Dichteprozesszellen (DPR), Einsatz im deutschen AKW Stade. Umzug der Familie Paar/Platzer/Santner in ein Haus am Gedersberg.
- 1970 - 1980: Ausdifferenzierung der Produkte, technologischer Wandel und mehrere Zubauten.
- 1981: Heirat von Friedrich Jungwirth und Maria Santner.
1. April 1982: Gründung der ersten Tochtergesellschaft Paar Scientific Limited (UK), die später in Anton Paar Ltd. umbenannt wird.

- 5. Juni 1984:** Tod von Margaretha Santner in Graz.
- 3. Oktober 1984:** Tod von Grell Platzer in Graz.
- 1986:** Friedrich Santner tritt ins Unternehmen ein. Gründung der Tochtergesellschaft Anton Paar USA Inc. in Ashland, Virginia.
- 1989:** Beteiligung der Anton Paar KG an der Physica Messtechnik GmbH (Stuttgart), Produktion von Rheometern zur Messung von Fließ- und Deformationsverhalten von Materie.
- 1991:** Gründung des Tochterunternehmens Hungaro Paar Kft., später umbenannt in Anton Paar Hungary Kft.
- 22. März 1994:** Tod von Hermine Paar in Graz.
- 1995:** Umwandlung der Anton Paar KG in die Anton Paar GmbH. Ulrich Santner wird Unternehmer des Jahres in Österreich.
- 1996:** Die Physica Messtechnik GmbH, Stuttgart, wird 100-prozentige Tochter der Anton Paar GmbH und ab 2004 in Anton Paar Germany GmbH umbenannt.
- 1997:** Friedrich Santner übernimmt neben Ulrich Santner die Geschäftsführung der Anton Paar GmbH.
- 1999:** Joint Venture mit Metrohm AG in Australia & New Zealand.
- 2000:** Das Stabinger Viskosimeter zur Bestimmung der Zähigkeit von Flüssigkeiten wird vorgestellt.
- 2001:** Gründung von zwei neuen Tochterunternehmen: Anton Paar Benelux BVBA und die Anton Paar France S.A.S. Eröffnung der Vertriebsniederlassung von Anton Paar LAM in Argentinien. Start der Gesundheitsinitiative „Anton Paar in Bewegung“.
- 2002:** Ulrich Santner legt seine Funktion als Geschäftsführer zurück und übernimmt die Funktion des Aufsichtsratsvorsitzenden der Anton Paar GmbH.
- 2003:** Am 11. Dezember wird die gemeinnützige Santner Privatstiftung neuer Eigentümer der Anton Paar GmbH. Erstmals arbeiten mehr als 500 Menschen für die Anton Paar GmbH.
- 2004:** Gründung der Vertriebstochter Anton Paar Mexico S.A. de C.V.
- 2005:** Gründung der Vertriebsniederlassung Anton Paar Slovenia.
- 2006:** Gründung der Tochtergesellschaft Anton Paar Shanghai Trading Ltd. Am 1. Dezember wird die MSB Morocutti GmbH 100-prozentige Tochter und erhält den Namen „Anton Paar ShapeTec GmbH“. Gründung der Vertriebsniederlassung Anton Paar Czech Republic.
- 2007:** Die Anton Paar GmbH kauft die deutsche Dr. Wolfgang Kernchen GmbH in Seelze bei Hannover, welche sich mit der Entwicklung und Produktion von Refraktometern und Polarimetern beschäftigt. Die Firma wird unter dem Namen Anton Paar OptoTec GmbH in die Anton-Paar-Gruppe eingegliedert.
- 2008:** Gründung der Anton Paar India Pvt. Ltd. und der Anton Paar Japan K.K. Die Geschäftsführung vollzieht einen Umstrukturierungsprozess mit der Schaffung von Geschäftsbereichen. Eröffnung des neuen Headquarters in Graz-Straßgang im Juni. Im September wird der hauseigene Betriebskindergarten in Graz eröffnet. Erstmals arbeiten mehr als 1.000 Menschen für die Anton-Paar-Gruppe.
- 2009:** Gründung der Anton Paar Switzerland AG im Oktober. Gründung der Anton Paar China. Start des Projekts „Offline“ der Santner Privatstiftung: Unterstützung von suchtkranken Menschen.
- 2010:** Eröffnung der Vertriebsniederlassung Anton Paar Croatia. Übersiedelung der Tochtergesellschaft Anton Paar ShapeTec von Graz nach Wundschuh.
- 2011:** Schaffung eines siebenten Geschäftsbereichs: Center for Analytical Instrumentation (CAI) und Kauf des Gebäudes in der Ankerstraße von der STEG-STEWEAG. Im Februar kommt es zur Gründung einer Niederlassung der Anton Paar Ltd. in Dublin. Gründung der Tochtergesellschaft Anton Paar Nordic AB mit Firmensitz in Malmö, Schweden. Im Oktober kommt es zur Gründung des Tochterunternehmens Anton Paar Italia S.r.l. und im Dezember zur Gründung von Anton Paar Turkey .
- März 2012:** Die Anton Paar GmbH kauft die deutsche Petrotest-Gruppe, die auf Prüf- und Messgeräte in der Erdölindustrie spezialisiert ist. In der Anton-Paar-Gruppe arbeiten ca. 1.500 Menschen in 110 Ländern.

